

Volljährigkeitsfest des Jahrgangs 2004 im ZicZac

28.11.2022

Seit vielen Jahren begrüsst der Gemeinderat an diesem traditionellen Anlass alle in Allschwil wohnhaften 18-Jährigen zu einem Essen und zur Feier ihrer Volljährigkeit. Zum diesjährigen Volljährigkeitsfest wurden 204 junge Erwachsene mit Jahrgang 2004 eingeladen.

Franz Vogt begrüsst am 18. November im ZicZac in der Funktion des stellvertretenden Gemeinderatspräsidenten 53 anwesende Jubilare und motivierte sie, ihre Verantwortung als erwachsene Personen wahrzunehmen. Die Corona-Pandemie und der Krieg in der Ukraine zeigen auf, wie verletzlich eine Gesellschaft ist und die Demokratie, wie wir sie in der Schweiz leben können, keine Selbstverständlichkeit ist. Sich aktiv zu beteiligen, ist auch im Hinblick auf weitere Herausforderungen wie der Klimawandel eine grosse Chance. Diese gilt es zu nutzen.

Die anwesenden Gemeinderäte Silvia Stucki und Andreas Bammatter sowie der Einwohnerratspräsident Henry Vogt führten mit verschiedenen Beispielen das Thema „verantwortungsvolles Handeln“ weiter aus. Es war augenfällig, dass sie die anwesenden jungen Menschen für eine Mitwirkung zugunsten der Gesellschaft gewinnen möchten – sei dies über politische Möglichkeiten (Abstimmen gehen oder sich in einer Partei zur Wahl stellen) oder über die Teilnahme an Partizipationsprojekte (Lindenplatz, Plumpispielsplatz, Kulturleitbild etc.) in der Wohngemeinde.

Vincent Schüpbach stellte den Jugendrat Baselland vor und zeigte auf, wie und wo sich junge Menschen mit verschiedenen politischen Haltungen aktiv für die Bedürfnisse ihrer Altersgruppe im Kanton einsetzen (<https://jugendratbl.ch/ueber-uns/>) können. Ebenso machte er auf die Abstimmungshilfe easyvote aufmerksam, welche alle Allschwiler Jungwählerinnen und Wähler mit ihren Abstimmungsunterlagen erhalten und vertiefte Informationen bietet (<https://www.easyvote.ch/>).

Mit der Anmeldung hatten die jungen Erwachsenen drei Fragen beantwortet und Bedürfnisse formuliert. Diese Sammlung wurde den Gemeinderäten übergeben. Einige der Themen sind der Regierung bewusst und teils im Leitbild als Entwicklungsziele aufgeführt bzw. werden aktuell durch die Verwaltung bearbeitet. Weitere Anliegen waren spezifischer und betrafen das

Freizeitangebot, die Freiräume und Grünflächen, die Spiel- und Sportanlagen, den öffentlichen Verkehr sowie sichere Velowege und die Förderung des Langsamverkehrs. Einzelne Volljährige wünschten sich vom Gemeinderat, dass er für eine sachorientierte Umwelt- und Klimapolitik einsteht, erneuerbare Energie fördert, Unterstützung für ältere Personen und wenig betuchte Menschen leistet, sowie für Akzeptanz und Integration aller Menschen (inkl. LGBTQQ+) bzw. gegen Ausgrenzung eintritt.

Weitere Anliegen zur Freizeitgestaltung können übrigens gerne mit dem Team des Freizeithauses besprochen werden. Am Hegenheimermattweg 70-76 hat es für Kinder und Jugendliche eine tolle Infrastruktur und wir begleiten Projekte und unterstützen die Organisation von Veranstaltungen.

Daniel Schäfer, Abteilung Jugend-Familie-Freizeit-Sport

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Volljaehrighkeitsfest-Jahrgang-2004-ZiZac.php>